



COMPTE RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER TEMPLE-ENFANTS ROUGES

Réunion du 22 janvier 2025

Présent-es.; Catherine CHOUMEURTE, Arlette CIEUTAT, Odile DE BOUVIER, Melchior DEROUET, Elizabeth GERBAUD, Sharon HOBBY, Stéphane JEAN, Dominique LUCBERT, Maryline PHELIPOT, Philippe REILLER, Catherine TARRISSE, Marie-Catherine ZAZZALI.

Auditeurs libres : Carla BACH, Lynda HAMITOUCHE, Moira KASZER-GIAOUI.

Mairie de Paris Centre: Jimmy BERTHÉ, élu référent du Conseil de quartier, Alexandre BAUX-DE CASTRO, Coordinateur de la participation citoyenne.

En introduction de la réunion, Jimmy BERTHE, élu référent du Conseil de quartier présente ses vœux aux membres du Conseil. Il répond ensuite aux questions posées lors de la séance précédente.

Réponses aux questions de la réunion précédente

Le Conseil de quartier constate que les poubelles du quartier sont souvent débordantes et demande ce qui peut être mis en place pour améliorer la situation.

La Ville de Paris a récemment révisé sa politique concernant la gestion des déchets et l'aménagement de l'espace public. La nouvelle doctrine vise à permettre le tri sélectif dans l'espace public, qui est aujourd'hui quasi inexistant. Au-delà de cette doctrine, il s'agit également d'une obligation réglementaire. La Mairie s'engage donc vers un renforcement du tri sélectif et un désencombrement des rues et de l'espaces publics. Dans cette optique, elle collabore avec la division de la Propreté pour installer des bacs de tri dans l'espace public, semblables à ceux déjà présents dans les parcs et jardins. Cette initiative a pour but d'optimiser la gestion des déchets tout en contribuant à rendre l'environnement urbain plus agréable et accueillant.

En vertu du plan de propreté, la plupart des poubelles de rue sont vidées tous les jours, certaines le sont tous les deux jours.

Une habitante signale que lors de la végétalisation de la rue de Picardie, un arrosage automatique avait été mis en place. Malheureusement, il n'a jamais fonctionné. Elle demande s'il est prévu de le remplacer, de le réparer, de le supprimer ou de le transformer ?

L'arrosage automatique est bien en place, et est fonctionnel. Il est allumé tôt le matin en saison. Les jardinières sont en bon état (évidemment un peu chauves en ce moment compte tenu de la période hivernale).

Une habitante explique qu'il y avait auparavant des bancs sur la place Nathalie Lemel, au bout de la rue Dupetit-Thouars. Elle demande pourquoi, ils ont été retirés.

La Mairie est remontée jusqu'en 2017, sans pouvoir identifier de banc sur la place Nathalie Lemel.

Le Conseil de quartier peut-il préciser à quelle période il fait référence ? Cela permettra de remonter l'historique du banc évoqué.

Le Conseil de quartier signale qu'un banc est cassé dans le square du Temple et demande s'il est possible de le faire réparer ou remplacer ?

La Mairie invite le Conseil de quartier à lui transmettre le numéro de DMR de ce signallement afin qu'elle puisse assurer le suivi du signallement.

En fonction du prix de la rénovation du plan de l'enclos du Temple situé à l'angle des rues Dupetit-Thouars et Gabriel Vicaire, le Conseil de quartier souhaiterait en pouvoir conserver le budget d'investissement restant pour mener un plus gros projet l'an prochain.

La Charte des Conseil de quartier prévoit que le report du budget d'investissement d'une année n sur l'année n+1 pour des projets ciblés et prévus à l'avance par un Conseil est possible, s'il ne peut pas le réaliser en année n faite de budget suffisant ou en raison d'autres contraintes.

La coordination des Conseil de quartier a saisi les services compétents pour le chiffrage du projet de rénovation du plan de l'enclos du Temple. Si le montant de ce projet s'avère dépasser les capacités financières du budget d'investissement du CQ, il pourra récupérer son budget d'investissement à condition de le flécher sur un projet l'année n+1.

Formation en Santé Mentale

2025 étant l'année de la santé mentale, le Conseil de quartier souhaite organiser une formation aux premiers secours en santé mentale, dont les objectifs sont les suivants :

- Connaître les troubles psychiques qui peuvent affecter nos proches, voire nous-même, et les déstigmatiser
- Donner des outils pour repérer les premiers signes de souffrance psychique,
- Informer sur les ressources à disposition
- Faire face aux comportements agressifs sans peur et sans jugement,
- Apprendre à aider et orienter en appliquant la bonne démarche.

Cette formation se tiendra le 12 mars à la Mairie de Paris Centre.

Rénovation de l'enclos du Temple

À ce jour, la plaque, la peinture murale et la gravure sont fortement dégradés. Le Conseil de quartier propose donc de déposer un projet au budget participatif pour la rénovation de cette plaque, intégrant les éléments suivants :

- Rénovation des peinture murales et de la devise de Paris
- Réfection du plan de l'Enclos du Temple
- Protection du plan et des peintures
- Mise en valeur par un éclairage adapté
- Mise en place d'un QR code permettant d'accéder à des informations complémentaires

Le Conseil de quartier vote son soutien à ce projet.

Bruit

Le Conseil de quartier souhaiterait travailler sur la problématique du bruit.

Des capteurs sonores BruitParif sont installés autour du Carreau du Temple et produisent des données en libre accès. Elles seront un support pour le groupe de travail.

Chaque Conseiller est invité à identifier les bruits qui les gênent en indiquant la localisation géographique exacte, la source du bruit et sa fréquence, afin de caractériser la problématique dans le quartier.

Le Conseil de quartier souhaite pouvoir travailler avec la Mairie et BruitParif sur ce sujet.

Un groupe de travail est mis en place dans ce but.

Propreté

Plusieurs habitants font remonter des problématiques liées à la propreté. L'équipe d'animation les invite à rejoindre le groupe de travail à ce sujet qui a vocation à réaliser une cartographie des points noirs du quartier en matière de propreté.

Vide greniers au Carreau du Temple

L'évènement a été un succès. 4729 visiteurs ont été comptabilisés en plus des exposants et des bénévoles, avec un pic à 15h, où l'on comptait 943 visiteurs simultanément dans la Halle. La plupart des exposants semblaient également satisfaits de leurs ventes.

Ateliers de la Police Municipale

Des ateliers ont été organisés dans le but de renforcer le lien entre la Police Municipale et les habitants. Un premier temps d'échange a permis aux habitants de faire remonter les points chauds de leur quartier sur plan, un second temps d'échange a permis de faire émerger des idées pour améliorer le lien entre habitant et Police Municipale.

Le Conseil de quartier a appris à cette occasion qu'il avait la possibilité de remonter des actions à suivre à la Police Municipale et demande quelles sont les modalités pour faire ces remontées ?

Budget

Le Conseil de quartier vote un budget de 200€ pour l'achat d'une voile d'oriflamme.

Date des prochains conseils :

Les membres du Conseil se mettent d'accord sur les dates suivantes en 2025 :

- Jeudi 13 mars
- Lundi 12 mai
- Mardi 27 juin

Questions :

- Le Conseil de quartier a appris à cette occasion qu'il avait la possibilité de remonter des actions à suivre à la Police Municipale et demande quels sont les modalités pour faire ces remontées ?
- Le CQ demande si la Mairie a prévu de sensibiliser les commerçants qui continuent de distribuer des contenants non réemployables ou non recyclables.

Signalements :

- Le Conseil de quartier signale que les bacs destinés au tri des déchets organiques sont difficiles à trouver pour les aveugles car il n'y a pas de dispositif mis en place pour qu'ils puissent retrouver les emplacements ou identifier les adresses. Pas de numéro DMR car pas de possibilité de faire des DMR pour ce type de signalements.
- Le Conseil signale qu'une habitante, que les membres du Conseils de quartier croisent souvent rue de Bretagne, semble souffrir du syndrome Gilles de la Tourette. Il demande si la Mairie sait si cette personne est suivie par le CCAS
- Les nombreux vélos accrochés sur le mobilier urbain sont très problématiques pour la circulation des personnes handicapées (notamment les aveugles qui peuvent aisément se blesser en les percutant).

Liens utiles :

- Retrouver les précédents comptes rendus sur le site de la Mairie : <https://mairiepariscentre.paris.fr/pages/temple-enfants-rouges-17543>.
- Agenda des Conseils de quartiers : <https://openagenda.com/conseils-de-quartier-paris-centre>